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Ежегодно в первую субботу 
февраля школы нашего города  и 
всей  страны гостеприимно рас-
пахивают свои двери для встре-
чи выпускников прошлых лет.

В этом году исполняется 50 
лет нашему выпуску 1964 года. 
Это был уже четвертый выпуск 
школы, именовавшейся тогда 
"средней общеобразователь-
ной трудовой политехнической 
с производственным обучением 
школой № 3". Нас было 75.

Годы обучения совпали по 
времени с реформами в образо-
вании, что давало возможность 
выпускникам не только  получить 
аттестат зрелости, но и свиде-
тельство о рабочей специаль-
ности: вязальщицы швейно-три-
котажной фабрики, продавца, 
библиотекаря,  шофера, токаря 
и фрезеровщика. При этом в на-
шем выпуске были 3 золотых и 2 
серебряных медалиста.

За полвека много в жизни 
изменилось. Нет уже того госу-
дарства, в котором большинство 
из нас родилось и выросло, из-
менилась и система образова-
ния. Но живут традиции школы, 
которые продолжают новые по-
коления педагогов и учеников. В 
2014 г. исполнится 55 лет со дня 
открытия нашей школы в новом 
здании на пр. Кирова. Теперь это 
уже "старое" здание, где учатся 
малыши. За эти годы педаго-
гический коллектив и учащиеся 
сумели не только сохранить, но 
и преумножить достижения про-
шлых лет. Мы благодарны школе, 
своему второму родному дому, 
за знания и за создание той осо-
бенной, неповторимой атмосфе-
ры, которая даже спустя многие 
годы согревает сердца уже не-
молодых ее выпускников.

Высокое качество обучения, 
коллективные общественные 

дела фор-
м и р о в а л и 
ребят нерав-
нодушными, 
активными, 
у с п е ш н ы -
ми людьми. 
Наши учени-
ки часто по-
беждали на 
олимпиадах 
и конкурсах, 
з а н и м а л и 
в ы с о к и е 
места в со-
ревновани-
ях.  Школь-

ная жизнь была насыщена собы-
тиями: политбои, тематические 
вечера, комсомольские собра-
ния, на которых обсуждались все 
насущные проблемы, выходили 
школьные стенные газеты, рабо-
тал школьный театр, был создан 
духовой оркестр, в котором иг-
рали наши одноклассники.

Много внимания уделялось и 
общественно-полезной работе: 
мы сами ремонтировали школь-
ную мебель, выращивали рассаду 
цветов для летнего оформления 
участка, на субботниках соби-
рали макулатуру и металлолом, 
оказывали помощь в прополке и 
уборке урожая совхозу им. Дзер-
жинского.

За прошедшие полвека пос-
ле школы мы это подтвердили 
своими трудовыми биография-
ми. Среди наших выпускников 
специалисты многих отраслей 
народного хозяйства: учителя, 
врачи, строители, военные, бух-
галтеры и т.д. Высшее образова-
ние получили 58 человек, другие 
окончили техникумы.

Во многом мы стали приме-
ром для своих детей и внуков. 
Одни из них так же получают 
престижные профессии после 
окончания третьей школы, дру-
гие учатся в ней.

Жизнь разбросала одноклас-
сников. Кто-то переехал в другие 
районы области, кто-то оказался 
в разных уголках страны и за ру-
бежом, но мы подсчитали: 35% 
из нас живут и работают в Луге. 
И сколько бы лет ни прошло, мы 
все с большой теплотой вспо-
минаем школьные годы, с воз-
растом стали понимать и ценить 
труд своих учителей. 
Понять не сразу нам дано:
Что в нас посеяли - взошло.

Именно учителя стали наши-
ми первыми проводниками в 
мир знаний, в мир взрослой жиз-
ни. Они вкладывали в нас тепло 
своих душ, формировали харак-
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теры, закладывали первые пред-
ставления о мире, в котором нам 
предстояло жить и трудиться.

Нас свела судьба с удивитель-
ными учителями: завуч В.К. Ру-
даков преподавал астрономию,  
В.Н. Арсентьева - математику, 
А.О. Бурдин - труд, Л.М. Килим-
ник - физику, С.А. Шаферичев и 
Е.В. Петров - физкультуру, П.П. 
Мозалев - автодело, А.А. Фрейде 
- труд, М.Н. Козина - литературу 
и историю, А.Н. Евграфова - ан-
глийский язык, З.П. Воронина - 
химию. Мы их уважали, любили, 
некоторых боялись, старались 
не очень огорчать. Нам дорога 
память о них - здравствующих и 
ушедших…

В ы п у с к н и к и 
1964 года не про-
пустили ни одного 
юбилейного вече-
ра встреч: дружно 
пришли на первый 
после окончания 
школы и собира-
лись через каждые 
пять лет. Фотогра-
фии с этих встреч 
бережно сохраня-
ются в наших архи-
вах. Среди самых 
активных органи-

заторов были Галя Богачева, 
Гриша Кущ, Люда Борискина, 
Коля Савельев, Толик Гранкин и 
другие.

По-разному сложились наши 
судьбы, но даже спустя 50 лет 
мы едины в своей любви к шко-
ле, учителям, друг другу и по-
прежнему храним в своей памя-
ти незабываемые, трогательные, 
неповторимые моменты школь-
ной жизни.

С воспоминаниями и фото-
графиями наших одноклассни-
ков можно ознакомиться на сай-
те "Школа № 3. Воспоминания" 
(http://sh03memory.pz6.ru).

Любовь Струкова
(Самусева)

Андрей Барсуков

Гриша Кущ у токарного станка
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27 января в школе № 2 в честь 70-летия полного снятия блокады 

Ленинграда прошла Вахта памяти. Были проведены конкурсы рисун-
ков и сочинений "Блокада в моем представлении", устные журналы, 
беседы. Ребята посмотрели ролик, созданный на основе писем-вос-
поминаний учительницы с Васильевского острова, пытавшейся со-
хранить своих учеников. Эти письма легли в основу стихотворений, 
которые она писала мужу на фронт. Ее внук - поэт и композитор С.А. 
Бакаев (сценический псевдоним Станислав Слава) - написал стихи к 
ролику.

Шесть минут истории в стихотворениях и фотографиях. Минута 
молчания. Слезы малышей и закрытые руками лица старшеклассни-
ков. Память важна.

Подготовили и провели Вахту памяти ученицы 10 класса Алина Ры-
бенкова и Лидия Райз (кл. рук. Г.В. Афанасьева), ученицы 6-Б класса 
Валерия Санчес, Виктория Павлова и Анастасия Шорникова (кл. рук. 
Е.Е. Фрейндорф).

Н. Лысенкова

Мы, жители блокадного Ле-
нинграда, проживающие в Оре-
дежском поселении, признатель-
ны всем, кто организовал празд-
ник, посвященный Дню полного 
освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады. Блокадни-
ки, ученики Оредежской школы, 
гости собрались в актовом зале 
школы. Со словами приветствия 
и поздравлениями обратился к 
нам и.о. главы администрации 
Оредежского СП А.Н. Павлов. 
Со слезами на глазах присутс-
твующие посмотрели докумен-
тальные кадры блокадных дней, 
кадры полного освобождения 
Ленинграда, услышали рассказы 
об оредежцах М.Д. Васильевой 
и А.М. Петрове, награжденных 
медалью "За оборону Ленин-
града", воспоминания жителя 
блокадного Ленинграда Г.С. Ни-
кифоровой. С проникновенными 
словами к детям обратилась жи-
тель блокадного Ленинграда Г.Е. 
Горбунцова: "Нам надо, чтобы 

Накануне 70-летия полно-
го снятия блокады Ленинграда 
работники Ям-Тесовского ДК и 
библиотеки провели для школь-
ников урок мужества "В блокад-
ных днях мы так и не узнали, меж 
юностью и детством где черта". 
На встречу была приглашена 
блокадница Лидия Николаевна 
Андреева. Л.П. Бойцова, главный 
библиотекарь, рассказала детям 
о блокаде, был показан видео-
фильм. Школьники слушали и 
смотрели очень внимательно. 
После окончания мероприятия 
они делились своими впечатле-
ниями и решили, что будут по 
телевизору смотреть передачи и 
фильмы о блокаде Ленинграда.

Председатель совете вете-
ранов В.П. Цицилина вручила 
Л.Н. Андреевой памятный знак 
"В честь 70-летия полного ос-
вобождения Ленинграда от фа-
шистской блокады". Лидия Нико-
лаевна пожелала всем здоровья, 
успехов в учебе и чтобы такие 
страшные события никогда не 
повторились.

В зале, где проводилась 
встреча, была организована вы-
ставка книг о блокаде. В одной 
из них напечатаны воспоминания 
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нашей односельчанки блокадни-
цы Л.В. Гейпель, которая в 16 
лет встала к токарному станку.

Дай Бог здоровья всем, кто 
отстоял город-герой и кто рабо-
тал в тылу, чтобы помочь осаж-
денному Ленинграду и прибли-
зить победу над фашистской 
Германией.

наши дети об этом помнили, как 
мы". Мы тронуты торжествен-
ностью вручения нам памятных 
знаков и удостоверений "В честь 
70-летия полного освобождения 
Ленинграда от фашистской бло-
кады". Каждый получил цветы и 
подарки, открытки, нарисован-
ные детьми, а главное - мы ус-
лышали теплые слова поздрав-
лений и пожеланий от депутатов 
и школьников. После встречи 
нас пригласили в музей, где мы 
ознакомились с экспозициями, 
посмотрели выставку книг. За 
чашкой чая вспоминали свое 
блокадное детство. Не всем 
здоровье позволило прийти на 
праздник, поэтому сразу после 
торжества администрация посе-
ления, депутаты, члены совета 
ветеранов поехали с поздравле-
ниями на дом, вручили памятные 
знаки, подарки, цветы.

Мы благодарим за организа-
цию и проведение такого боль-
шого мероприятия и.о. главы 
администрации Оредежского 
СП А.Н. Павлова, председателя 
совета ветеранов Н.Н. Головеш-
кину, членов совета ветеранов 
В.М. Иванову, подготовившую 
презентацию, Е.А. Иванову, 
Н.А. Терещенко, В.В. Захарову, 
Т.Л. Смирнову, депутатов А.М. 
Зангиева, М.О. Головаш, А.В. 
Саманчука, предпринимателей 
Ю.С. Мирончука ("Диво-Хлеб") и 
Л.М. Фисенко.

Л.Б. Дытко, В.П.  Комаров
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